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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре продолжается выдача новогодних подарков 
В преддверии нового 2020 года в Управлении социальной защиты населения 

Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района осуществляется 
выдача новогодних подарков для детей-инвалидов и детей, проживающих в семьях с 
родителями-инвалидами. Новогодние подарки получат 166 детей данных категорий. 

В г. Дудинке за получением новогодних подарков необходимо обращаться по адресу: ул. 
Матросова, д. 2 ежедневно, кроме субботы и воскресения с 09-00 до 17-00ч., обед с 13-00 до 
14-00ч. При себе иметь паспорт родителя, свидетельство о рождении ребенка, справку об 
инвалидности. Дополнительная информация по телефону: 3-12-94. 

Детям, проживающим в поселках Таймыра, новогодние подарки будут доставлены до 
конца 2019 года.   

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжаются работы по капитальному ремонту 

По информации специалистов комитета жилищно-коммунального хозяйства 
администрации города, в домах Дудинки продолжаются работы по замене внутридомовых 
инженерных систем электроснабжения. Работы по капитальному ремонту в 33 
многоквартирных домах осуществляют две подрядные организации — ООО «ФСК «Милана» 
(г. Иркутск) и ООО «Строительное управление 9» (г. Саяногорск). 

По состоянию на 19 декабря капитальные ремонты систем электроснабжения 
завершены в девяти домах. На девяти объектах они ещё продолжаются. В связи с 
истечением сроков, обозначенных контрактами, подрядчики вышли к собственникам квартир с 
предложением о переносе сроков ремонта на 2020 год. Собственники помещений в 
пятнадцати домах дали свое согласие на окончание работ в будущем году. 

Мероприятия по замене внутридомовых инженерных систем электроснабжения 
проводятся в рамках реализации краткосрочного плана региональной программы 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на 2017-2019 годы. 
 
Дудинские культработники поздравили пассажиров 

Дудинские культработники поздравили пассажиров24 декабря сотрудники городского 
Центра народного творчества поздравляли с наступающим Новым годом пассажиров, 
водителей и контролёров дудинских автобусов. В течение акции под названием «Новогодний 
реверанс» артистам удалось поздравить более 150 горожан, пользующихся услугами 
муниципального предприятия «Пассажиравтотранс» на внутригородском маршруте № 1. 

Новогодние персонажи — Дед Мороз, Снегурочка и символ будущего года — белая 
Мышь рассказывали горожанам о том, как надо встречать 2020 год, радовали жителей 
Дудинки новогодними пожеланиями, загадывали загадки, а за правильные ответы раздавали 
сладкие призы. Несмотря на то, что дудинцы торопились на работу и по делам, они активно 
участвовали в акции и благодарили артистов за создание праздничного настроения. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Евгений Афанасьев принял трехтысячный дом, отремонтированный в Норильске по 
краевой программе 

Сегодня министр промышленности, энергетики и жилищно-коммунального хозяйства 
Евгений Афанасьев принимал работу управляющей компании «СеверныйБыт», выступившей 
генеральным подрядчиком на замене металлической кровли дома №4 по улице Таймырской. 
Это трехтысячный объект с начала действия в 2014 годукраевой программы капитального 
ремонта многоквартирных жилых зданий. 
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Подрядчик трудился по этому адресу семь с половиной месяца, заказчик принял 
работу без замечаний. Общая площадь металлической кровли почти 850 квадратных метров, 
Стоимость проекта 8,9 миллиона рублей. Встретившие министра жильцы дома рассказали, 
что ждали ремонта много лет, и наконец он попал в список регионального оператора, за что 
огромная благодарность и краевому фонду, и «СеверномуБыту».«Нам сделали очень 
хороший ремонт, причем не только новую крышу из более прочных, чем раньше, 
строительных материалов, настелили, нои подъезд покрасили, почтовые ящики поменяли», -
рассказала «Таймырскому телеграфу» Оксана Селиванова. По ее словам, управляющая 
компания постоянно поддерживает порядок в этом доме. 

…Выполнено 92 процента от заявленного объема, всего подрядчики должны были сдать 
в текущем году 86 объектов. Оставшиеся шесть, где сейчас устраняют мелкие замечания, 
будут приняты до наступления новогодних каникул. В основном на этих домах(по 55 адресам) 
велись кровельные работы и замена электропроводки. Что получилось в итоге, министр 
промышленности, энергетики и ЖКХ увидел в Центральном районе Норильска. Он побывал 
на Ленинском проспекте, 31, 43, 47,улице Красноярской,6, и Талнахской,78, где также сделали 
новую крышу. 

А в целом в Норильске на средства программа капитальных ремонтов2017 - 2019 годов 
заменено 66 мягких и жестких кровель. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Директор Заполярного филиала «Норникеля» Николай Уткин: Одним из главных 
достижений 2019 года стала реализация масштабного «Серного проекта» 

В преддверии Нового года принято подводить итоги и  делиться о планах на будущее.  С 
какими итогами завершает 2019 год Заполярный филиал «Норникеля»  и какие планы и 
задачи ждут в 2020-м, в интервью телекомпании «Северный город» рассказал директор 
Заполярного филиала Николай Уткин. 

Говоря о том, как прошел год Уткин отметил: «Мы не смотрим только один год, мы 
смотрим в целом, большие периоды, 2025-й, 2030 год. Но если конкретно говорить про 2019-
й, обязательства производственной программы, которые на себя брали, мы выполнили». 

Он напомнил, что  компания  брала на себя  повышенные обязательства по увеличению   
объемы по добыче руды.  2018 год стал переходным для  реализации этих планов. «Мы очень 
много инвестировали, вкладывали, готовились к этому миллиону в 2019-м», - заявил Уткин. 

И, конечно же, одним из главных достижений уходящего года стала реализация 
масштабного «Серного проекта» на Надеждинском металлургическом и Медном заводах. 
«Инвестиции в проект составят свыше 150 миллиардов рублей. Для меня, как для директора, 
очень важно то, что мы уже приступили к реализации «Серного проекта», вышли на 
строительные площадки. Уже зашел подрядчик на площадку Надеждинского завода, там 
строят серные кислотные линии, на старте строительство гипсохранилища. У нас будет 
экологически чистое производство». 

О планах компании по росту добычи и решению экологических на Дне инвестора в 
Лондоне говорил президент компании «Норникель» Владимир Потанин: «Пришло время 
сделать следующий шаг для достижения ещё более амбициозных задач, как в плане роста 
бизнеса, так и в плане решения экологических проблем.  По мнению экспертов, знакомых с 
экологической ситуацией в регионе, Норильск, считавшимся когда- то одним из самых 
грязных городов в стране, станет в разы чище многих крупных мегаполисов России». 

На встрече с депутатами Законодательного Собрания Красноярского края вице-
президент «Норникеля» Дмитрий Пристансков также отметил, что «Серный проект» для  
компании  самый важный.  «В новой стратегии мы проработали вариант снижения к 2025 году 
в Норильском промышленном районе выбросов серы до 90%  по отношению к 2015 году и на 
45% к 2023 году. Мы  говорим о том, что  при реализации проекта используем наилучшие 
доступные технологии, которых до этого  времени не было и нет. И во многом это 
отечественные решения». 
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Напомним, реализация «Серного проекта» позволит к 2023 году сократить 
выбросы на 45% по сравнению с 2015 годом, к 2025-му – на 90% (в 10 раз). Стратегическая 
цель – снижение в 20 раз к 2030 году. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В Красноярском крае уменьшатся сроки ожидания медицинской помощи 

На заседании правительства Красноярского края утвердили изменения в 
Территориальной программе госгарантий бесплатного оказания медпомощи в регионе на 
2020-2022 годы. Со следующего года снизятся сроки ожидания медпомощи, а перечень 
льготных лекарств дополнится, уточнили в Минздраве. 

Консультацию врачей-специалистов при подозрении на онкологическое заболевание 
должны назначить в течение 3 рабочих дней (ранее приходилось ждать 5 рабочих дней). 
Ожидание направления на компьютерную томографию (включая однофотонную эмиссионную 
компьютерную томографию), магнитно-резонансную и ангиографию в поликлиниках не 
должно превышать 14 рабочих дней (ранее — 30 дней). Провести диагностические 
инструментальные и лабораторные исследования при подозрении на онкологическое 
заболевание должны не позже 7 рабочих дней (ранее — 14 дней). Срок ожидания 
специализированной медпомощи, в том числе для лиц, находящихся в стационарных 
организациях социального обслуживания, составляет не более 14 рабочих дней (ранее — 30 
дней) со дня выдачи направления на госпитализацию. Для пациентов с онкологическими 
заболеваниями — не более 7 рабочих дней (ранее — 14 дней) с момента гистологической 
верификации или установления предварительного диагноза заболевания. 

Перечень льготных лекарств, отпускаемых бесплатно или с 50 % скидкой, увеличится 
на 22 наименования (с 640 до 662), в том числе для лечения онкогематологии, заболеваний 
органов дыхания и системных заболеваний. 

Также планируется включить в программу пациентов после перенесенного приступа 
острого мозгового кровообращения, чтобы обеспечить бесплатными льготными лекарствами. 
Пациентам после перенесенного инфаркта миокарда продолжат предоставлять лекарства в 
течение первых 12 месяцев. 

В программе сохранены все действующие гарантии по оказанию медпомощи и 
лекарственному обеспечению, а также все гарантии медработникам региона. На 2020 год в 
реестр медицинских организаций, работающих в сфере ОМС, включены 208 лечебных 
учреждений, включая частные. Общее количество организаций осталось прежним. В 2020 
году на реализацию программы будет выделено 71,2 млрд рублей, в 2021 году — 71,9 млрд 
рублей, в 2022 году — 75 млрд рублей. 

newslab 
 
МАК создал комиссию для расследования жесткой посадки Ми-8 в Эвенкии 

Межгосударственный авиационный комитет (МАК) сообщил о создании комиссии для 
расследования жесткой посадки вертолета Ми-8 в Эвенкийском районе Красноярского края. 

В среду в МЧС сообщили, что вертолет Ми-8 при взлете попал в снежный вихрь и 
совершил жесткую посадку в селе Байкит. По информации МЧС, у воздушного судна 
повреждена хвостовая балка и лопасти несущего винта. Ми-8 должен был совершить перелет 
из Байкита на Юрубченское месторождение. На борту находились 24 человека, из них 21 
пассажир и три члена экипажа. По последним данным, пострадали 16 человек. СК РФ завел 
уголовное дело о нарушении правил безопасности и движения и эксплуатации воздушного 
транспорта. 

«Межгосударственный авиационный комитет сформировал комиссию по расследованию 
данного авиационного происшествия. Комиссия приступила к работе», — говорится в 
сообщении на сайте МАК. 

РИА Новости 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин усомнился, что у большинства россиян есть ощущение перемен к лучшему 
Президент России Владимир Путин заявил, что у него нет уверенности в том, что 

большинство россиян ощущают перемены к лучшему в их жизни в результате реализации 
национальных проектов. 

"И, конечно, самый главный, ключевой результат, которого нам предстоит добиться, - это 
реальные перемены в жизни людей, перемены, которые почувствуют граждане. Не уверен, 
что у большинства людей есть сейчас такое ощущение", - сказал Путин в среду на заседании 
Президентского совета по стратегическому развитию и национальным проектам. 

По его словам, "об этом говорят и опросы общественного мнения различными 
структурами, в том числе и такими, которым мы с вами не можем не доверять, в том числе 
Федеральной службой охраны". 

В числе других сфер, где пока не удалось достичь запланированного, Путин назвал 
показатель снижения смертности в России. "Снижение смертности есть, но есть вопросы, на 
которые следует обратить особое внимание. Речь идет о смертности от сердечно-сосудистых 
и онкологических заболеваний. Так, как мы рассчитывали это сделать, сделать это пока не 
удалось", - подчеркнул Путин. 

Он сообщил, что за первые 10 месяцев текущего года смертность от болезней системы 
кровообращения составила 579,9 случаев на 100 тыс. человек, а ожидали 575. То же самое, 
сказал Путин, по смертности от новообразований: по факту 203,2 случая на 100 тыс. человек, 
а ожидалось 199,5. 

Еще одним направлением, где необходимо нарастить усилия, президент России назвал 
поддержку российского экспорта. "План по экспорту промышленной продукции в этом году не 
выполнен почти на $8 млрд. Конечно, здесь сыграли свою роль и ценовые факторы, 
конъюнктура рынка, другие объективные показатели, (. . .) но все же это означает, что меры 
по стимулированию экспорта должны быть более эффективными, основательными и 
просчитанными", - заявил глава государства. 

Кроме того, Путин выступил против того, чтобы подвергать ревизии цели национального 
развития. Никакой корректировки в показателях национальных проектов не будет, подчеркнул 
он. "Звучат предложения скорректировать целевые показатели проектов. Хотел бы еще раз 
повторить - мы не будем этого делать. Потому что мы не должны снижать заявленную планку 
достижения этих целей, которые для себя поставили. Стоит только вот первый шаг сделать - 
и все это вниз поедет", - сказал российский лидер. 

"Любые попытки подогнать показатели (по национальным проектам - ИФ), чтобы 
работать так, как частенько мы работали, здесь не нужно, вредно и недопустимо", - отметил 
Путин. Он подчеркнул, что важнейший итог национальных проектов - это качественные 
изменения работы органов власти, новые, современные подходы на всех уровнях 
управления. 

INTERFAX.RU 
 

Набиуллина: инфляция в 2020 году при отсутствии дополнительных рисков не 
превысит 4% 

Превышение инфляцией цели в 4% в 2020 году при отсутствии дополнительных рисков 
маловероятно, считает председатель Банка России Эльвира Набиуллина. "Если не будет 
каких-то дополнительных проинфляционных факторов, помимо тех, которые мы отмечаем, 
маловероятно, что инфляция превысит 4%", - сообщила Набиуллина в интервью 
"Интерфаксу". 

"Какие факторы могут быть? Например, внешние риски, связанные с валютным курсом, 
риски повышения незаякоренных инфляционных ожиданий", - добавила она. 

Глава ЦБ напомнила, что по базовому прогнозу инфляция в 2020 году будет на уровне 
3,5-4%. "Будем смотреть на данные, корректировать наши прогнозы. Еще одна сложность, 
которая может быть и о которой стоит сказать. Всегда тяжело, определить соотношение 
временных и постоянных факторов, что является временным, а что постоянным. Это важно 
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для оценки будущих эффектов. И, конечно, согласна, нужно еще посмотреть, как 
реализуется кумулятивный эффект от нескольких снижений ставки", - подчеркнула 
Набиуллина. 

ЦБ в 2019 году снижал ключевую ставку пять раз: четыре раза (в июне, июле, сентябре и 
декабре) на 25 базисных пунктов (б.п.) и один раз (в октябре) на 50 б.п. 

Официальный прогноз ЦБ по инфляции на 2019 год составляет 2,9-3,2%, он был 
понижен в декабре с 3,2-3,7%. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Почти 60% россиян считают уходящий год трудным и плохим для страны. А главным 
событием 2019 года остается прошлогодняя пенсионная реформа 

43% россиян считают, что 2019 год был трудным для страны, выяснил ВЦИОМ (столько 
же было и в 2018 г.). Еще 15% респондентов назвали его очень тяжелым, 30% – в целом 
хорошим и 4% – очень удачным. Личные оценки заметно выше: хорошим для себя и своей 
семьи 2019 год называют 47% (год назад – 50%), а трудным – 33% (28%). О том, что трудным 
будет и 2020 год, говорят в сумме 43% против 53%, надеющихся, что он все же станет 
хорошим. Самым нелегким за последние 10 лет для России был 2015 год: 57% опрошенных 
назвали его трудным и еще 18% – очень тяжелым. 

Новогодние расходы россиян уменьшаются: на подарки, застолье и развлечения они 
планируют потратить в среднем 10 478 руб. – минимум за последние пять лет. В 2018 г. 
планировались расходы на 13 755 руб., а в 2017 г. – на 14 299 руб. Среди главных событий 
года респонденты назвали пенсионную реформу (о ее начале было объявлено в 2018 г.) и 
открытие железнодорожного моста в Крым (4%). 

Новый год россияне обычно встречают в приподнятом настроении, перебить которое 
могут только действительно серьезные события, отмечает гендиректор ВЦИОМа Валерий 
Федоров: «К счастью, в этом году в отличие от 2018-го таких не оказалось и настроение 
наших людей, серьезно снизившееся из-за прошлогоднего повышения пенсионного возраста, 
стало подниматься». Этот рост мог бы быть существенно выше, если бы не слабые 
экономические показатели и связанная с ними стагнация доходов населения, признает 
социолог: «Но пока приходится экономить даже на новогодних подарках и развлечениях, 
чтобы сохранить традицию щедрого новогоднего застолья». 

Новый год люди действительно встречают в приподнятом настроении, согласен 
политолог Алексей Макаркин: «Объективно ситуация не особо хуже, чем в прошлом году. 
Пенсионная реформа – событие 2018 г., но она так запомнилась людям, что они до сих пор не 
могут отойти от нее. Она сохраняет актуальность и на долгосрочную перспективу, потому что 
у людей поменяется возраст выхода на пенсию, что тоже делает реформу актуальной и 
неприятной». Кроме того, когда людей спрашивают о настроениях, они смотрят в целом на то, 
что происходит, и если они недовольны политической сферой и экономической ситуацией, не 
видят для себя пока плюсов от нацпроектов, то у них все равно что-то хорошее происходит в 
личной жизни, полагает эксперт: «Поэтому когда люди суммируют, то считают, что ничего 
страшного и не произошло. То, что происходит с ценами и зарплатами, люди оценивают 
негативно, а с другой стороны, у кого-то ребенок родился или внук, есть обычные радости, и 
поэтому нет ощущения катастрофы. Его и в 1990-е гг. не было, хотя и продвигается идея, что 
эти годы были страшными, – тогда тоже было много простых радостей, и это компенсировало 
проблемы». Есть, наконец, и чисто психологический момент, добавляет Макаркин: «Если 
человек все время будет думать о плохом, приходя в магазин и покупая меньше продуктов, в 
том числе и на Новый год, то он впадет в уныние. Но работают защитные механизмы, 
которые не позволяют впадать в меланхолию, и многие стараются думать о хорошем и не 
связанном с общественно-политической сферой». 

Ведомости 
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Шойгу объявил о полном восстановлении системы подготовки офицеров в России 
Система подготовки офицерского состава в России - как выпускников военных училищ, 

так и военных академий - в настоящее время полностью восстановлена, заявил в среду на 
заседании общественного совета при Минобороны глава ведомства Сергей Шойгу. 

"После сокращения ситуация была критической, особенно это касалось летного состава 
и авиационных техников. Мы были вынуждены сделать ускоренный выпуск, учеба для 
курсантов была сокращена на год. Также продлили предельный срок службы офицерам на 5-
10 лет. За счет этого удалось укомплектовать офицерские должности на 95%. Теперь 
переходим на плановую подготовку офицеров", - сказал Шойгу. 

INTERFAX.RU 
 

В ФАС назвали средний уровень роста тарифов ЖКХ в 2020 году 
В России плата за коммунальные услуги в среднем увеличится на 4%. Рост начнется с 1 

июля 2020 года, сообщают «Известия» со ссылкой на Федеральную антимонопольную службу 
(ФАС). В ведомстве рассказали, что затем тарифы будут индексировать раз в год. Издание 
отмечает, что плата повышается из-за инфляции. 

В конце октября правительство утвердило пределы повышения платы за услуги ЖКХ в 
2020 году. Согласно распоряжению кабмина, во втором полугодии тариф в Москве возрастет 
более чем на 5%, а Московской области — на 4,1%. 

Наибольшая индексация предусмотрена для Чечни (6,5%), а наименьшая будет в 
Ненецком автономном округе (2,4%). В документе значится, что в первом полугодии 2020 года 
индексацию проводить не будут. 

В начале ноября депутат Госдумы Василий Власов предложил разрешить россиянам не 
платить за некачественные коммунальные услуги. По его словам, сейчас законодательство 
позволяет проводить перерасчет в подобных ситуациях, однако его механизм не понятен для 
потребителей. 

 РБК 
 

Зависимость доходов населения от государства нарастает 
В этом году доходы населения попали в еще более сильную зависимость от государства. 

Точнее - от социальных выплат, доля которых растет в общей структуре доходов населения. 
Благосостояние граждан РФ все меньше зависит от них самих. самого населения, несмотря 
на постоянные разговоры чиновников о поддержке предпринимательской активности в 
стране, пишет "Независимая газета". 

Доля зарплат и социальных пособий в структуре доходов населения увеличивается. По 
данным Росстата, учитывающим новую методологию расчета, в третьем квартале 2019 года 
на зарплаты и соцпособия в структуре доходов граждан приходилось 75%. 

В течение последних лет эта доля увеличивалась. Для сравнения: в третьем квартале 
2015 года (с этого года данные рассчитываются с учетом Крыма и Севастополя) она 
составляла около 70%. 

Если же брать суммарные доходы за три квартала, то, как следует из расчетов 
директора аналитического департамента "Локо-Инвест" Кирилла Тремасова, доля зарплат и 
соцпособий увеличилась примерно с 72,4 до 78,6%. Одновременно с этим доля доходов от 
предпринимательства и собственности сократилась с 11,6 до 10,4%. "С точки зрения доходов 
население все больше зависит от государства и все меньше - от себя. Очень нехорошая 
тенденция, которую надо менять", - обратил внимание в своем Telegram-канале Тремасов. 

Хотя в этом году наметились определенные улучшения с точки зрения поступлений от 
предпринимательской деятельности, но упомянутую тенденцию они не переломили. Так, 
основной драйвер роста доходов населения - увеличение зарплат, составившее в годовом 
выражении около 7,4% за девять месяцев, сообщил Тремасов. 

"Чем больше государство вникает в проблему доходов населения, тем меньше у людей 
остается поля для маневра, - пояснила "НГ" старший аналитик центра "Альпари" Анна 
Бодрова. - Зарплаты растут слишком медленно, работодатель не в состоянии конкурировать 
за рабочую силу, повышая заработную плату, потому что и так задушен налогами и сборами. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Альтернативные же источники поступления средств дают все меньше прибыли: ставки по 
вкладам падают, поступлений от сдачи жилья в аренду, например, тоже меньше, если 
работать легально. Пенсионеры и раньше отличались в невыгодную сторону в плане доходов 
от остальной массы населения, теперь это расслоение видно еще ярче, несмотря на спад 
инфляции". И, как замечает эксперт, похоже, что для власти "проблемой видится тот факт, 
что не со всех этих поступлений собраны налоги". 

Но не все опрошенные "НГ" эксперты согласились с тезисом о растущей зависимости 
доходов граждан от государства. "Все большая часть трудящихся уходит в сферу 
самозанятости. В некоторых регионах до половины населения трудятся в теневом секторе, 
так что, несмотря на увеличение доли государства в российских предприятиях, количество 
занятых в негосударственном секторе продолжает увеличиваться", - говорит аналитик 
компании "Финам" Алексей Коренев. 

FINMARKET.RU 
 

Социологи выяснили, сколько россиян готовы голосовать за «Единую Россию». На 
выборах в Госдуму в 2021 году за партию власти собирается проголосовать каждый второй 

 «Левада-центр» опубликовал на своем сайте результаты опроса россиян о том, как бы 
они проголосовали на выборах в Госдуму в 2021 году. Как показало исследование, почти 
каждый второй гражданин готов отдать свой голос в пользу «Единой России». 

Из результатов опроса следует, что если бы выборы в Госдуму проходили бы в 
ближайшее воскресенье, то за единороссов проголосовали бы 47% респондентов, за КПРФ - 
14%, а за ЛДПР - 13%. Еще по 5% голосов получили бы «Справедливая Россия» и 
«Коммунисты России». 

За партию «Яблоко» готовы проголосовать лишь 1% россиян, за ПАРНАС - менее 0,5%. 
Еще 9% намерены испортить или забрать с собой бюллетень. 

Отмечается, что такие результаты показал опрос среди тех, кто точно пойдет на выборы 
2021 года и уже определился, за кого будет голосовать. С учетом неопределившихся 
респондентов результаты заметно изменились. 

Так, отдать свой голос «Единой России» намерены только 29%, КПРФ - 9%, ЛДПР - 8%, 
«Справедливой России» и «Коммунистам России» - по 3%. Результаты «Яблока» и партии 
ПАРНАС остались без изменений. Испортить бюллетень намерены 5%. Почти четверть 
респондентов (24%) заявили о том, что не пойдут на выборы, еще 10% не знают, за кого 
будут голосовать. 

Ранее ВЦИОМ опубликовал данные о том, сколько россиян довольны своей жизнью. 
Согласно результату исследования, почти 80% граждан довольны тем, как живут. Кроме того, 
90% респондентов заявили, что удовлетворены кругом своего общения, 80% довольны своим 
образованием, 80% - положением в обществе. При этом материальным положением своих 
семей оказались удовлетворены только 46%. 

«Московский комсомолец» 
 

Кому нужна единая система публичной власти. Вокруг точечной корректировки 
Конституции разгораются дискуссии 

Время для выдвижения инициатив по изменению Конституции РФ, похоже, 
заканчивается, наступил этап подготовки конкретных поправок. Это следует из встречи 
президента Владимира Путина с руководством парламента, на котором он сказал о «единой 
системе публичной власти». Это понятие в Основном и других законах сейчас отсутствует. 
Эксперты «НГ» считают, что скорее всего такого конституционного термина и не появится, но 
местное самоуправление все-таки будет полностью встроено в государственную вертикаль. 

Тему конституционной модернизации в ходе встречи затронул председатель Госдумы 
Вячеслав Володин, сославшись на соответствующие слова президента, которые тот произнес 
на большой пресс-конференции 19 декабря. Спикер напомнил, что если Конституция – это 
действительно «живой инструмент», то он должен соответствовать уровню развития 
общества. 
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При том условии, конечно, что все изменения будут проведены аккуратно, 
уточнил Володин. По его словам, «страна развивается, многие вопросы в конституционной 
сфере действительно становятся актуальными, и, как бы мы ни откладывали этот разговор, 
время берет свое». 

При этом спикер ГД первой назвал проблему баланса властей – таким образом обычно 
говорится об усилении контрольных полномочий парламента по отношению к правительству. 
Вторым пунктом Володин обозначил ситуацию отсутствия связи между «уровнями публичной 
власти», имея в виду прежде всего муниципальный. Дескать, сейчас непонятно, что входит в 
сферу ответственности местных властей, а что – региональных. Но при этом он ничего не 
сказал на тему исключения оговорки «подряд» по поводу двух президентских сроков. 

«Поэтому если есть возможность, нам было бы правильно этот разговор продолжить и 
выйти на какие-то предложения, потому что ощущение у всех есть, что нам необходимо 
совершенствовать те направления, которые пускай точечно, но однозначно принесут пользу 
нашим гражданам и сделают сильнее государство и институты», – обратился к Путину 
председатель Госдумы. И президент его поддержал, как раз и заявив, что «должна быть 
создана единая система публичной власти», конечно, без ущемления интересов и прав 
муниципалитетов. 

Заметим, что в Конституции РФ термина, использованного Путиным, вообще нет. В ней, 
например, наоборот, говорится, что «народ осуществляет свою власть непосредственно, а 
также через органы государственной власти и органы местного самоуправления». По поводу 
же именно госвласти сказано, что она разделена на законодательную, исполнительную и 
судебную и эти ветви самостоятельны. Самостоятельной властью объявлено и местное 
самоуправление, причем специально подчеркнуто, что его органы «не входят в систему 
органов государственной власти». 

Таким образом, пока непонятно, то ли Путин выдвинул какой-то новый термин, который, 
возможно, появится в Конституции, хотя для этого ее как раз и придется менять всю, то ли в 
его речи просто проскользнул своего рода юридизм. Но даже если это и так, то неясно, каким 
образом удастся обойти прямой запрет на встраивание муниципалов в общую властную 
вертикаль. 

«РФ подписала Европейскую хартию местного самоуправления, по которой 
муниципальная власть считается автономной, – напомнил «НГ» глава Политической 
экспертной группы Константин Калачев. – Но у нас вечная история усовершенствования 
системы местного самоуправления, чтобы и муниципальная власть несла ответственность за 
реализацию нацпроектов. Но пока никто ничего конкретного не предложил, а отказаться от 
международных обязательств Кремль вряд ли готов. Скорее всего это очередные разговоры 
об усилении ответственности местной власти». По мнению эксперта, президент хочет 
привлечь внимание общества, намекая, что реформы сверху уже проводились, теперь нужно 
идти снизу. Поэтому термин «единая система публичной власти», сказал Калачев, означает 
очередной имитационный механизм, как и «суверенная демократия», или «конкурентные, 
открытые и легитимные» выборы. Или как минимум это попытка создать новый пункт 
повестки общественной дискуссии. 

По мнению первого вице-президента Центра политических технологий Алексея 
Макаркина, «предложенная схема скорее напоминает советские времена, когда 
существовали партийная вертикаль и вертикаль советов, а теперь, наверное, есть желание 
вернуть советский механизм: с одной стороны, не ликвидировать структуры муниципальной 
власти, с другой – встроить ее во властную вертикаль». Он напомнил, что в 90-е годы 
независимая муниципальная власть была выгодна Кремлю, поскольку избиралось все 
больше оппозиционных губернаторов, а мэры из демократов ограничивали их власть. Но 
сейчас, когда губернаторами становятся «люди государевы», необходимость в такой 
конструкции отпала. В последние годы самостоятельность мэров в большинстве случаев 
ограничена путем отказа от прямых выборов. «Поэтому тот процесс, о котором говорит 
президент, то есть создание единой системы публичной власти, уже происходит. Но есть 
ощущение, что власть хочет упорядочить этот механизм», – сказал Макаркин. При этом 
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власть хочет и международные обязательства соблюсти, то есть полного уничтожения 
самоуправления не будет, а будут «попытки найти общие механизмы и достроить вертикаль». 

Причем эксперт полагает, что, похоже, концепция изменений согласована на высшем 
уровне и дело за правовой техникой. «Есть попытка найти какую-то подходящую юридическую 
формулировку, и это вопрос ближайшего времени, раз о нем говорят уже на самом высоком 
уровне», – отметил Макаркин. Однако он напомнил, что «если убрать слово «подряд» труда 
не составляет, то реформа муниципальной власти – задача более сложная». И вот тут может 
пригодиться новый термин «единая публичная власть», чтобы «уйти от прямой достройки 
вертикали исполнительной власти». Эксперт полагает, что ответы на неясные вопросы 
общество получит уже в Послании президента Федеральному собранию 15 января. «И если 
такие изменения в принципе готовятся, то произойдут они уже до думских выборов», – 
подчеркнул Макаркин. 

Профессор права НИУ ВШЭ Илья Шаблинский пояснил «НГ»: «По факту единая система 
публичной власти уже есть, фактически федеративное управление сведено к минимуму. Еще 
более унитарным наше государство представить трудно, только если прописать это в 
Конституции». По мнению эксперта, непонятно, что власти хотят получить от очередной 
реформы, но все изменения, происходившие в последние годы, «только расширяли 
полномочия президента, никакой другой логики не было». «Наверное, Кремль считает, что 
перед выборами нужна политическая встряска, чтобы усилить позиции партии власти, но 
неясно, как это повлияет на социально-экономическую повестку, которая как раз волнует 
граждан», – заметил Шаблинский. 

«Единая система публичной власти – это фразеологический оборот, с помощью которого 
президент расширяет поле дискуссии», – пояснил «НГ» гендиректор Центра политической 
информации Алексей Мухин. По его словам, сам Путин не хочет «конфигурировать 
изменения в Конституции, он задумал общественную дискуссию, давая шанс гражданскому 
обществу обсудить их». Поскольку же его слова были адресованы Володину, то обсуждения 
должны пройти в Госдуме. Президент не хочет давить на экспертов и депутатов. Эксперт не 
исключил, что изменение Конституции может произойти уже в следующем году. Причем 
новаций может быть несколько. Во-первых, исчезнет слово «подряд» из определения 
президентского срока. Во-вторых, произойдет перераспределение полномочий в сторону 
правительства и палат парламента от ведомств и регионов. В-третьих, от регионов часть 
полномочий перейдет еще и на муниципальный уровень. «Раз регионы не справляются с 
реализацией нацпроектов, следовательно, нужно усилить федеральную и муниципальную 
власть, чтобы продавливать изменения», – отметил Мухин. 

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ 
 
Оптимизация превратила врачей в крепостных холопов – Сатановский 

Констатировать развал системы здравоохранении в результате оптимизации может 
любой гражданин России, хоть раз столкнувшийся с необходимостью обратиться за 
врачебной помощью. 

Однако если об этом говорит министр, то простой констатации факта недостаточно. 
Иначе вопрос, что делать, повисает в воздухе. Ну и зачем тогда России такие министры? 

Так прокомментировал признание вице-премьера Татьяны Голиковой об ужасных итогах 
реформы здравоохранения президент Института Ближнего Востока Евгений Сатановский. 

– Ну, швах, так швах. Так то и раньше было. И с самого начала было видно, что ни к чему 
хорошему оно не приведёт. Леонид Рошаль что говорил? Да кто тогда слушал того Рошаля... 
Подумаешь, гениальный хирург с опытом в управлении медициной и её организации, которого 
у всех наших профильных чиновников вместе взятых нет в помине. Да и не он один про это 
говорил, – написал Сатановский в Telegram. 

Он подчеркнул, что в последние десятилетия модернизация, оптимизация и реформы 
стали тремя головами Змея Горыныча, уничтожившего практически все, что осталось целое 
после распада СССР. 
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Новая выстраиваемая система направлена на максимальную экономию 
средств, а если деньги куда-то и вкладываются, то направления, будто специально, 
выбираются так, чтобы удобнее было распиливать, чтобы деньги прошли через правильных 
людей. Так везде, «не только в медицине, отчего и результаты такие, как есть, какие указы не 
принимай и сколько через систему денег не пропускай». 

Сейчас, когда о провалах стали говорить министры на федеральных каналах, возникает 
ряд вопросов: «Кто этими самыми реформами, оптимизациями и модернизациями 
занимался? И занимается? Откуда все они взялись? Кто из врагов нам их подсунул? Как 
долго эти марсиане на Земле вживались в роли, маскируясь под людей, учась и делая 
карьеру перед тем, как в полной мере отоспаться на стране, в руководстве которой долгое 
время состояли и состоят? И с чего вдруг такое прозрение?». 

Можно предположить, что руководителей министерств и чиновников банально потянуло 
на правду (с кем не бывает), но здесь важно понимать, как исправить бедственную ситуацию. 

«Когда и в какие наикратчайшие сроки они будут ликвидировать ту хрень, которую 
наворотили, вернувшись к норме, не имеющей целью всех, кто может платить, заставить 
платить, а тех, кто работает в том же здравоохранении превратить, вне зависимости от 
талантов, опыта и заслуг, в крепостных холопов построенной ими системы?», - задался 
вопросом Сатановский. 

Он заключил, что помимо острого желания услышать внятные планы на будущее, 
хотелось бы увидеть кадровые «результаты осознания ситуации». Тут, конечно, важно 
обойтись без перегибов. «А то если они (ответственные), как было положено в старой России, 
за свои косяки стреляться начнут, такая канонада получится», - подытожил эксперт. 

Ранее в эфире телеканала «Россия-1» Татьяна Голикова заявила: «Во многих регионах 
страны оптимизация здравоохранения была проведена ужасно». Она посетовала, что в 
результате изменений доступность и качество медицинских услуг катастрофически упали. По 
словам Голиковой, виноваты в случившемся федеральные и региональные власти. 

Напомним, реформа здравоохранения в России стартовала в 2010 году. Она 
предусматривала оптимизацию расходов за счет закрытия неэффективных больниц, 
укрупнение, использование высокотехнологичных медучреждений широкого профиля. 

Infox.ru 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.12.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,72  ▼ 0, 45 

EUR 68,41  ▼ 0, 50 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


